
初二英语相似相近词比较试题答案及解析 

1. She is ready to help people ________.  
A．any time B．anytime 

C．some time D．sometime 

 

【答案】A 
【解析】句意：他随时都准备帮助别人。some time，sometime，some times 和 sometimes 是

常用的几个词，它们形似而含义不同。请记住下面口诀： 分开是“一段”， 相连为“某时”。 分开 s
是“倍、次”， 相连 s 是“有时”。 any time 引领副词子句“随时”的意思.anytime 意思是：不用谢.什
么时候都行,看你什么时间方便.结合句意，故选 A. 
【考点】考查代词的用法 

 

2. --Did you go      on vacation？--No，I stayed at home.  
A．somewhere interesting B．anywhere interesting 

C．interesting anywhere D．interesting anywhere 

 

【答案】B 
【解析】句意: 你去过什么有趣的地方度假吗？不，我呆在家里。修饰 anywhere 的定语要后置。

据句意，故选 B。    
【考点】考查不定代词。 

 
3. I have a sweet __________, so I often eat chocolate. 
A. nose           B. tooth         C. mouth 
【答案】B 
【解析】句意：----我有一口甜的牙齿，因此我经常吃巧克力；A. nose 鼻子； B. tooth 牙齿； C. 
mouth 嘴；根据句意，故选 B。 
【考点】考查名词的用法。 

 
4. I hope that your dream can _________ in the future. 
A. come true        B. come out     C. come in 
【答案】A 
【解析】句意：我希望你的梦想在将来能实现；A. come true   实现； B. come out 出来；C. 
come in 进来； 
根据句意，故选 A。 
【考点】考查动词短语。 

 
5. ------I didn’t go to the party _________my homework last night. 
------Oh! ___________  
A．because, What a pity! 

B．because of, What a shame! 

C．because, I’m sorry to hear that. 

D．because of, That’s right. 

 

【答案】B 
【解析】句意：---昨天由于我的作业，我没有去参加这个聚会。---噢！多么遗憾呀！分析：没有

去聚会的原因是作业多，作业是名词短语，因此用 because of 由于，而 because 后面接从句的

形式。在为对方没有参加这次聚会而感到遗憾的表达方式，只有第四项 That’s right（那是对的）

不符合语境关系。故选 B 
【考点】考查日常用语的用法。 



 
6. Table tennis is very __________ and we are all ____________ in it.  
A．interesting, interesting B．interested, interested 

C．interested, interesting D．interesting, interested 

 

【答案】D 
【解析】句意：乒乓球运动非常令人感兴趣，并且我们都对它感兴趣。分析：修饰事物用形容词

interesting;同时考查固定短语 be interested in 对某物感兴趣。故选 D 
【考点】考查形容词的用法。 

 
7. He ________ to swim when he was five.  
A．can B．could 

C．can be able D．was able 

 

【答案】D 
【解析】句意: 当他五岁时就会游泳。be able to="can" 会.据 when he was five 主句要用一般过

去时，故选 D。 
【考点】考查情态动词。 

 
8. ----What do you think of game shows? 
----They are boring. I __________them.  
A．love B．can’t stand 

C．don’t mind D．like 

 

【答案】B 
【解析】句意：你认为游戏节目怎么样？他们很无聊。我不能忍受他们。Love 爱；can’t stand 不

能忍受；don’t mind 不介意；like 喜欢。根据 They are boring.可知该选 B。 
【考点】考查交际用语。 

 
9. I bought a new bag because the old one is         . 
A、out of style             
B、in style             
C、out the style 
【答案】A 
【解析】句意：我买了一个新包，因为这个旧的过时了。out of style 过时了；in style 时髦的。结

合句意，故选 A 
【考点】考查词组的用法 

 
10. —_____ do you go to the cinema?   — Once a month.  
A．How soon B．How long 

C．How often D．How far 

 

【答案】C 
【解析】句意：你多久去一次电影院?一个月一次. A. How soon 多久以后; B. How long 多长,多久; 
C. How often 多久一次;D. How far 多远. 结合句意，故选 C 
考电：考查特殊疑问词的用法。 

 
11. -- Must I return the book this week? 
-- No, you ______. You can _____ it for 20 days.  
A．mustn’t; keep B．don’t have to; borrow 

C．needn’t; keep D．mustn’t; lend 



 

【答案】C 
【解析】句意：我必须这周把这本书还回去吗？不，你不必。你可以保存二十天。回答 must 引
导的一般疑问句，肯定回答是 Yes,you must.否定回答是 No,you needn’t.而第二个空所在句子的

时间状语是 for 20days，要选延续性动词 keep，lend 和 borrow 都是非延续性动词。故选 C。 
【考点】考查情态动词的用法。 

 
12. ---What’s wrong with you? 
---I have a _______. Because I ate too much yesterday.  
A．sore throat B．headache C．sore back D．stomachache 

 

【答案】D 
【解析】句意：——你怎么了？——我胃疼，因为昨天吃太多了。too much+不可数名词，根据

Because I ate too much yesterday.可知是胃疼，某人某部位不舒服，结构：主语+have/has+ a+
部位-ache 故选择 D。 
【考点】考查固定句式。 

 
13. He was born_______ intellectual ________  
A．in; able B．with; disabilities 

C．on; disable D．with; disable 

 

【答案】B 
【解析】句意：他天生是智障。be born in 在......出生；be born with 天生具有；intellectual 
disabilities 智障。故选 B。 
【考点】考查介词和名词短语的用法。 

 

14. There are ________ bears on the earth because they have ____________ space on it．  
A．fewer and fewer；less and less B．more and more；fewer and fewer 

C．less and less；fewer and fewer D．more and more；less and less 

 

【答案】A 
【解析】few 几乎没有，修饰可数名词，比较级为 fewer，little 少量的，修饰不可数名词，比较级

为 less，比较级+比较级，表示越来越，句意：地球上的熊越来越少，因为他们生存的空间越来

越少。故选 A。 
【考点】考查比较级的用法。 

 
15. Wolves often work __________a team and they never kill for __________.  
A．as; funny B．for; fun C．as; fun D．for; funny 

 

【答案】C 
【解析】 as作为，for 为了。fun 名词，乐趣，funny形容词，滑稽可笑的，有意思的，句意：狼

总是以群体方式行动，他们从来不会因为取乐而伤害生物。故选 C。 
【考点】考查介词的用法。 

 
16. ---- Your brother is good at running. How fast he runs in the sports meeting last week! 
---- But he didn’t run _____ Sam.  

A．so fast as B．as faster as 

C．as more quickly so D．so slower as 

 



【答案】 A   
【解析】句意：你哥哥擅长跑步。上周他在运动会上跑的多快啊！但是他没有山姆跑的快。not 
so+adj/adv+a 不和……一样，形容词或副词用原级，故选 A. 
【考点】考查固定句型 

 
17. The girl was flying a kite ________ her father came back.  
A．while B．when C．until D．after 

 

【答案】B 
【解析】句意：当小男孩的父亲回来的时候，他正在放风筝。when 引导的从句表示一个时间点，

强调在这个时间点上另一个动作正在发生。while 引导的从句表示一个时间段，强调在这段时间里，

另一个动作发生了。根据句意，故选 B。 
【考点】考查连词的用法。 

 
18. The old woman lives_________, but she doesn’t feel__________.  

A．alone, alone B．lonely, lonely C．lonely, alone D．alone, lonely 

 

【答案】D 
【解析】句意：这个老夫人单独生活，但是她不感到寂寞。alone 只是陈述一个客观事实，意思

是“独自一人”、“没有同伴或助手”，只用作表语。有时放在名词或代词后，表示“仅仅”、“只有”，

可作形容词。 另外，alone 可用作副词，表示“独自地”、“单独地”； lonely 则有浓厚的感情色调，

指因缺少朋友、同情、友谊时所发生的一种悲伤的和忧郁的感情，意思是“孤独”、“寂寞”，作形容

词。根据句意，故选 D 
【考点】考查词义辨析。 

 
19. ---What’s wrong with my son, doctor? 
--- _______ serious. Just a slight cold.  
A．Something B．Anything C．Nothing D．Everything 

 

【答案】C 
【解析】句意：---医生，我的儿子怎么了？---没什么严重的。只是轻微感冒。nothing serious 不

严重。故选 C。 
【考点】考查不定代词的用法 

 

20. My sister still wants to go to school_______ she is ill．   
A．although B．for C．at D．and 

 

【答案】A 
【解析】 句意为：尽管我妹妹有病了，她也一直想去上学。although 尽管，即使。for 为了。at
在。and 和。故选 A。 
【考点】考查连词的用法。 

 
21. - - -Did she catch what I said? 
- - -No. She is a little______. Please speak a little louder. 
A. blind                  B. deaf                 C. sleepy 
【答案】B 
【解析】句意：她明白我说的吗？不，她有点聋。您能再大点儿声吗。blind 瞎的； deaf 聋的；

sleepy 昏昏欲睡的。根据后一句 Please speak a little louder.可知该选 B。 
【考点】考查形容词。 

 
22. This piano is too big. Can you make ________ for it?  



A．a space B．some spaces C．some more rooms D．some space 

 

【答案】D 
【解析】句意：这架钢琴太大了。你能为它腾个空吗？make space for ….为…腾个空相当于

make room for…space 和 room 都是不可数名词。 故选 D。 
【考点】 考查名词的用法。 

 
23. Without Mr. Wang’s advice, I would not succeed in finishing the model plane.  
A．help B．suggestions C．ideas D．opinions 

 

【答案】B 
【解析】句意：没有王先生的建议，我将不会完成这个飞机模型。advice=suggestion 建议，

advice 是不可数名词，suggestion 是可数名词，故选 B。 
【考点】考查同义词辨析。 

 
24. I am very glad that my son lives ________ my daughter. 
A. as happily as         B. as happy as       C. so happily as 
【答案】A 
【解析】句意为：我很高兴我的儿子过得和我女儿一样开心。as+形容词/副词+as 表示“和……一

样……”，这里应用副词 happily 修饰动词 lives。故应选 A。 
【考点】形容词和副词的用法。 

 
25. — Do you have        dancing to the music? 
—No. In fact, it’s very easy.  

A．satisfaction B．difficulty C．importance D．kindness 

 

【答案】B 
【解析】句意：随着音乐跳舞你有困难吗？没有，实际上很简单。根据下面的回答可知上句问的

是是否有困难，difficult 形容词，困难的，其名词形式是 difficulty，故选 B。 
【考点】考查名词的用法。 

 
26. Mr wu is _______excellent teacher, he is always patient to help us.  
A．a B．an C．the D．/ 

 

【答案】B 
【解析】句意：吴老师是位优秀的老师，他总是耐心帮助我们。a/an 不定冠词，第一次提及时使

用，an 用于元音音标前，a 用于辅音音标前；the 第二次提及时使用；excellent 优秀的，第一个

音标为/e/，第一次提及，故选 B. 
【考点】考查冠词 

 
27. —Mom, I’ll go to my friend’s party, but I don’t know what to wear. Could you make a ____ 
for me? 
—OK. Let me see.  
A．advice B．sense C．suggestion D．decision 

 

【答案】D 
【解析】句意:--妈妈，我将去参加我朋友的聚会，但是我不知道穿什么衣服，你能给我一个建议

吗？--让我想想。advice，不可数名词，空格前有 a 故可排除；sense 感觉，suggestion 建议，

这两个词不与 make 搭配；decision 决定，make a decision for sb.为某人做决定，符合题意。故

选 D。               



【考点】考查名词辨析。 

 
28. Liu Xuan is really ________,she is very good at math,  physics and chemistry.  
A．outgoing B．smart C．athletic D．quiet 

 

【答案】B 
【解析】句意：刘璇真的很聪明，他擅长数学，物理和化学。A. outgoing 外向的 B. smart 
聪明的 C. athletic 强健的 D. quiet 安静的 
根据句意故选 B. 
【考点】考查形容词辨析的用法 

 
29. —I talked with a foreigner for a long time yesterday. 
—Great! It’s a good _______ to practice English.  
A．habit B．chance C．skill D．Exercise 

 

【答案】B 
【解析】句意：--我昨天和外国人聊了一段时间。--好的！那时练习英语的好机会。A 习惯 B 机会 
C 技能 D 练习；根据句意可知，是机会。故选 B。 
【考点】考查名词的用法。 

 
30. —        have you learnt English?   —Since 2006.  
A．How far B．How long C．How often D．How soon 

 

【答案】B 
【解析】句意：你学习英语有多久了？从 2006 年到现在。A 多远 B 多久 C 多久一次 D 多久以后，

故选 B。 
【考点】考查特殊疑问词组辨析。 

 
31. Girls, I’ll tell you _______, and you can do it ________.  

A．how to do; by yourself B．what to do; by yourself 

C．how to do it; alone D．what to do; on yours own 

 

【答案】C 
【解析】句意：女孩们，我会告诉你们怎么去做它，然后你们独自做。How 引导一个宾语从句，

it 在句中作宾语；alone 独自地；by yourself 你自己独立得，这与句中的 girls 的复数形式不合；

on one’s own 一个人地，要用形容词性物主代词；结合语境故选 C。 
【考点】考查宾语从句。 

 
32. ---________ does the baby mouse weigh?   ---- About 20 grams.  
A．How B．What C．How many grams D．How heavily 

 

【答案】C 
【解析】句意：这只幼鼠有多重？大约 20克。How 如何，问的是方式方法；what什么；指代事

物；C 多少克，D 的表述不正确，可以表述为 How heavy is the baby mouse? 结合语境故选 C。 
【考点】考查疑问词。 

 
33. When we heard the good news , all of us were very ______ .  
A．exciting B．excited C．interesting D．interest 

 



【答案】B 
【解析】句意：当我们听到这个好消息时，我们所有的人都很兴奋。exciting 令人兴奋的；

excited 兴奋的；. interesting 有趣的； interest 兴趣。根据 the good news 可知该选 B。 
【考点】 考查形容词。 

 
34. You shouldn’t drink ______water before sleep.  
A．too much B．too many C．much too D．many too 

 

【答案】A 
【解析】句意：你不应该喝大多的水在睡觉之前。分析：too much 太多（修饰不可名词）；too 
many 太多（修饰可数名词）；too 后接形容词。故选 A 
【考点】考查短语辨析。 

 
35. ---Who is that boy? 
---- He is my            . 
A. father      B. brother      C. grandfather 
【答案】B 
【解析】根据上文问那个男孩是谁，可知是个孩子，A 父亲 B 弟弟、哥哥 C 祖父，故选 B 
【考点】考查词义辨析 

 
36. The old man lives ________in a _________ house. He sometimes feels__________.  
A．alone ; alone; lonely B．lonely; lonely; alone 

C．alone; lonely; alone D．alone ; lonely ; lonely 

 

【解析】alone 只是陈述一个客观事实，意思是“独自一人”、“没有同伴或助手”，只用作表语。有

时放在名词或代词后，表示“仅仅”、“只有”，可作形容词。 另外，alone 可用作副词，表示“独自

地”、“单独地”； lonely 则有浓厚的感情色调，指因缺少朋友、同情、友谊时所发生的一种悲伤的

和忧郁的感情，意思是“孤独”、“寂寞”，作形容词。这个老人独自一人住在一个孤零零的房子里，

有时他感到寂寞。故选 D。 
【考点】考查冠词的用法 

 
37. ----Why are you so tired these days? 
----- Well, I have _____homework to do.  
A．too much B．too many C．much too D．many too 

 

【答案】A 
【解析】句意：这些天你为什么这么累？我有太多的作业要做。much too 中心词是 too,much 此

处做副词表示程度,意思是太;too much 中心词是 much,much 此处意思是多,too 作为副词修饰

much,意思是太多.too many,中心词是 many 修饰可数名词复数，many too,不存在这种结构。作

业不可数，故选 A。 
【考点】考查近义词辨析。 

 
38. Michael hates to go to the hospital, because he is afraid of taking _____ medicine.  
A．sweet B．good C．bitter D．delicious 

 

【答案】C 
【解析】句意：迈克尔不喜欢去医院，因为他害怕吃苦的药。A 甜的；B 好的；C 苦的；D 美味

的；结合题意故选 C。 
【考点】考查形容词。 

 



39. ---- Where is Kate ? 
--_______she is cleaning the classroom.        
A．May B．May be C．Maybe D．Can 

 

【答案】C 
【解析】句意：凯特在哪里？或许她在打扫教室。A. May 情态动词，可以；B. May be 可能是；

C. Maybe 副词，也许，可能； D. Can 情态动词，可以，可能。结合语境可知下文中有谓语动词

is，故选 C。 
【考点】考查词义辨析。 

 
40. Shanghai is _____the east of China. Japan is ______the east of China.  
A．in; in B．at; on C．in; to D．at; to 

 

【答案】C 
【解析】句意：上海在中国的东部。日本位于中国的东部。分析：1. in 表示方位，含义是“在……

之内”，即一个小地方处在一个大地方的范围(疆域)之内。例如： China is in the east of Asia. 中
国在亚洲东部。(中国是亚洲的一个国家，处于亚洲的范围之内) 2. on 表示方位，含义是“在……

端/边”，即一个地方在另一个地方的某一端或某一边，两个地方只是相邻或接壤，却互不管辖。

例如：Guangdong Province is on the southeast of Guangxi. 广东省在广西的东南边。(广东省与

广西在地理位置上是连在一起的，即两者相邻，却互不管辖)  3. to 表示方位，含义是“在……面”，

即一个地方在另一个地方的范围之外，互不管辖。尤其当两个地方相隔较远，且有湖泊、大海等

区域相隔时，通常用 to。例如： Japan is to the east of China. 日本在中国的东面。(日本在中国

范围之外，且有日本海分隔)。故选 C 
【考点】考查介词的用法。 

 
41. Mr. Smith is ______old _____ anything. He has to ask others to look after him. 
A. too; not to do          B. too; to do          C. so; not to do 
【答案】B 
【解析】句意:史密斯先生太老了而不能做任何事情了。他不得不请其他的人照顾他。too…to

太……而不能；根据 He has to ask others to look after him 可知故选 B。 
【考点】考查短语的用法。 

 
42. I’ll try          who broke the window.       
A．find out B．looking for C．to find out D．find 

 

【答案】C   
【解析】             
试题分析: 句意：我会尽力找出谁弄坏窗户的。find out 有目的性的,找出一个结果、答案、解决方

法；look for 寻找，find 找到某某东西。try 后接带 to 不定式，故答案选 A. 
【考点】考查词组辨析。 

 
43. I can’t play soccer because I have ______ homework today. 
A. too much       B. too many       C. much too 
【答案】A 
【解析】much too 中心词是 too,much 此处做副词表示程度,意思是太;too much 中心词是

much,much 此处意思是多,too 作为副词修饰 much,意思是太多. too many 意思是太多，修饰可数

名词复数；句意:我不能去踢足球,因为今天我有大量作业要做.英语中 homework 为不可数名词,故
选 A. 
【考点】考查短语辨析。 

 
44. — ____________ do you usually get to school? 
— I usually ride the bike.  



A．What B．How often C．How D．How about 

 

【答案】C 
【解析】句意：你通常怎么取学校？我经常骑单车。A 什么；B 多久一次；C 怎么，如何；D 怎

么样；结合回答可知选 C。 
【考点】考查疑问词。 

 
45. --- How will you help with the activity? 
--- We will ______ leaflets to ask people to take part.  
A．put out B．give out C．found out D．cut out 

 

【答案】B 
【解析】put out 熄灭,出版;give out 发布,公布;found out 找出,发现;cut out 切断,关掉.句意:你如何

帮人做这项活动？——我会分发传单，来要求人们参加。结合语境可知选 B。 
【考点】短语辨析 
点评：解答此类题型的要点是了解各个短语的基本含义及用法的不同，同时注意其表示多个含义

的现象，然后结合语境选择合适答案。注意当短语由动词+介词构成时，此类短语相当于及物动

词，其后必须带宾语，但宾语无论是名词还是代词，都要放在介词之后。如果短语由动词（vt.）
+副词构成，此类短语可以带宾语，宾语若是名词，放在副词前后皆可；宾语若是人称代词，只

能放在副词的前面。由动词（vi）+副词。构成的短语属于不及物动词，不可以带宾语。 

 
46. The water in this river is harmful because It’s a ______ river.  

A．pollution B．polluted 

C．has polluted D．pollutes 

 

【答案】B 
【解析】pollution 名词，污染；pollute 动词，污染；polluted 形容词，受污染的。句意：这条河

中的水有害，因为它是一条被污染了的河。 
【考点】词义辨析 
点评：该题型是属于英语考试的基础题型，是必考内容。英语单词同汉语一样具有一词多义，一

词多性的特点。解答此类问题首先要理解每个选项的基本含义，并注意交叉含义间的区别，了解

其特殊用法，然后结合语境选择正确答案。 

 
47. There will be a strong ______ tomorrow and it will be quite ______. 
A. wind wind       B wind, windy 
C. windy, wind         D. windy, windy 
【答案】B 
【解析】句意：明天将会刮强风，天气将是多风。a strong wind 一股强风，抽象名词具体化，

windy 多风的，为形容词形式，强调状态，故选 B 
【考点】wind, windy 的区别 
点评：wind 为名词，一般作为不可数名词，如果前面有形容词修饰时可以看做可数名词，可以用

冠词修饰，而 windy 意为“多风的”为形容词形式，放在 be 动词之后作表语，强调状态。 

 
48. Please eat more fruits ______ apples and bananas.  
A．but B．as C．for D．like 

 

【答案】D 
【解析】A. but 但是 B. as 作为，因为  C. for 对于   D. like 像，比如；句意：请多吃水果，比如

苹果和香蕉。故选 D. 
【考点】词义辨析 
点评：词义辨析考的是学生的基础词汇知识，了解每个选项的含义是做好此类题型的关键，解答



此类习题，首先要求学生有一定的词汇量，句意理解后便可作答，所以平时的基础知识记忆，词

汇积累是解答好这种题的关键。 

 
49. I have_____ friends, so I am lonely.  
A．few B．a few C．little D．a little 

 

【答案】A 
【解析】此题重点考查代词辨析，(a) few 后接可数名词，且要用复数形式；(a) little 后接不可数

名词; 不带 a 的 little 和 few 含有否定意义，表示数量很少或几乎没有，强调“少”；带有 a 的 little
和 few 含有肯定意义，表示数量虽然少但毕竟还有，强调“有”，根据题意，可知我感到非常的孤

独，故朋友非常少，故用 A。. 
【考点】a few/few;a little/little 修饰名词时的区别 
点评：该知识点在考试中经常出现，学生在做题时要认真判断是肯定还是否定，修饰的是可数名

词还是不可数名词，若是表肯定选择 a few/little,倘若表否定就用 few/little 

 
50. “_______hours do you sleep every day ?” “Nine.”  

A．How long B．How many C．How much D．How often 

 

【答案】B 
【解析】A. 多久，多长 B. 多少，后接可数名词复数   C. 多少，后接不可数名词 D. 多久一次。根

据下文九个。可知前文提问的是数量，hours 为名词复数，故选 B。 
【考点】疑问词辨析 
点评：英语中和 how 搭配构成的疑问词有很多，需牢记他们表达含义的不同，答题中结合上下文

语境选择合适答案。 

 
51. When the teacher came into the classroom, the students          .  
A．stop to talk B．stopped to talk C．stopped talking D．stop talking 

 

【答案】C 
【解析】本题的从句为过去时，所以主句应用过去时的一种，故本题不选 AD，本题的含义是当

老师走进教室，学生们应该是停止说话，stop to talk 指停下来说话的意思，而 stop talking 指停

止说话，故本题选 C。 
【考点】表示过去的时间状语从句和 stop doing sth 的使用。 
点评：在英语中，应注意主从句的时态要一致，从句为过去时，主句要用过去时的一种。同时要

注意 stop to do 和 stop doing 的区别，前者表示停下来做另一件事，后者表示停止做某事，意思

区分较大，注意区别。 

 
52. --- We can go swimming in the lake in summer. But why don’t you like it? 
--- Because it’s ___________.  

A．too much hot B．much too hot C．more hotter D．so hotter 

 

【答案】B 
【解析】too much 后接不可数名词，而 A 选项后接形容词 hot，故 A 项，不对，同时 more 与 so 
都不能修饰形容词比较级，故选答案为 B 
【考点】形容词修饰形容词 
点评：本题的情景题，一定要根据上下文的语境来回答，培养了学生对于修饰形容词的词的考查。 

 
53. The man was mad at me.  
A．is angry B．was mad on C．was angry with D．is angry with 
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